

## ÖFFENTLICHE BESCHLUSSVORLAGE

**Amt/Eigenbetrieb:**

61 Fachbereich Stadtentwicklung, -planung und Bauordnung

**Beteiligt:**

60 Fachbereich Immobilien, Bauverwaltung und Wohnen

**Betreff:**

Dr.-Ferdinand-David-Park, hier: Aufstellen einer Stele für Menschenrechte

**Beratungsfolge:**

18.06.2019 Bezirksvertretung Hagen-Mitte

**Beschlussfassung:**

Bezirksvertretung Hagen-Mitte

**Beschlussvorschlag:**

Der Aufstellung der Stele für Menschenrechte durch den Steinmetz Herrn Timothy C. Vincent im Dr.-Ferdinand-David-Park wird zugestimmt.

## Kurzfassung

Herr Timothy C. Vincent, selbständiger Steinmetz und Steinbildhauer in Wetter an der Ruhr und Vorsitzender des Vereins „Handwerk mit Verantwortung“ ist an die Stadt Hagen mit dem Wunsch herangetreten eine Stele für Menschenrechte aufstellen zu dürfen. Eine solche Stele steht bereits in den Nachbarstädten Wetter und Herdecke. Herr Vincent übernimmt die Kosten für das Aufstellen und die Pflege.

## Begründung

Der Verein „Handwerk mit Verantwortung“ setzt sich für nachhaltiges Wirtschaften im Handwerk und Transparenz in der Wertschöpfungskette ein. Die im Verein organisierten Handwerker verzichten auf Rohstoffe, bei deren Herstellung gegen das Prinzip der Nachhaltigkeit verstoßen wird oder die unter Missachtung nationaler Umweltstandards und Verletzung von Menschen- und Arbeitsrechten gewonnen werden. 2017 wurde der Verein mit dem Deutschen Nachhaltigkeitspreis „Zeitzeichen“ in der Kategorie ‚Nachhaltig produzieren und konsumieren‘ ausgezeichnet.

Die Stele ist ein ca. 110 cm hoher Obelisk aus schwarzem Basalt. Dieser trägt als Schriftzug den Artikel 3 der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte:

*„Jeder hat das Recht auf Leben, Freiheit und Sicherheit der Person“.*

Am 10. Dezember 1948 verabschiedete die Generalversammlung der Vereinten Nationen in Paris die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte. Auch 70 Jahre nach ihrer Verabschiedung hat sie nichts an Aktualität verloren. Gleichheit, Gerechtigkeit und Menschenwürde sind universelle Werte – heute wie damals vor 70 Jahren.

Der Dr.-Ferdinand-David-Park ist ein würdiger Standort für eine Stele mit der formulierten Aussage. Die räumliche Nähe zum AllerWeltHaus und in unmittelbarer Nachbarschaft zur Installation der UN-Kinderrechtskonvention bietet der gewählte Standort ein passendes Umfeld.

Der Stadt Hagen entstehen keine Kosten. Herr Vincent übernimmt diese für das Aufstellen und die Pflege. Herr Vincent ist der Stadt Hagen und dem WBH als verlässlicher Partner bekannt, er hat unter anderem den Ewigkeitsbrunnen auf dem Friedhof in Delstern geschaffen.

## Inklusion von Menschen mit Behinderung

### Belange von Menschen mit Behinderung

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

sind nicht betroffen

## Finanzielle Auswirkungen

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

Es entstehen keine finanziellen und personellen Auswirkungen

gez.

Henning Keune  
Technischer Beigeordneter

## Verfügung / Unterschriften

### Veröffentlichung

Ja

Nein, gesperrt bis einschließlich \_\_\_\_\_

**Oberbürgermeister**

**Gesehen:**

**Erster Beigeordneter  
und Stadtkämmerer**

**Amt/Eigenbetrieb:**

**Stadtsyndikus**

**Beigeordnete/r  
Die Betriebsleitung  
Gegenzeichen:**

---

---

---

---

---

---

---

---

**Beschlussausfertigungen sind zu übersenden an:**

**Amt/Eigenbetrieb:** \_\_\_\_\_ **Anzahl:** \_\_\_\_\_

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---